



# ADDISON

My Style of Business

## PRO ADDISON

Schnell und kostengünstig

## ADDISON bei der Steuerkanzlei Friedrichs & Rocker in Aurich

**Alfred Friedrichs**  
Steuerberater

**Heiko Rocker**  
Steuerberater  
Diplom Kaufmann (FH)

---

Termine nach Vereinbarung  
Tel: 04941 - 2215 Fax: 66541



Steuerberater  
Heiko Rocker

Fotos: Karin Seitner

Steuerkanzlei Friedrichs & Rocker  
Marktstraße 19-23  
26603 Aurich

Telefon 04941 2215  
Telefax 04941 66541  
info@stb-friedrichs-aurich.de  
www.facebook.com/Steuerberater  
FriedrichsRocker

**Mitarbeiter**  
10

**Gegründet**  
1965

**Die Kanzleilösung von ADDISON hat sich bei der Steuerberatungskanzlei Friedrichs & Rocker im ostfriesischen Aurich bestens bewährt: Alle Anwendungsbereiche sind unter einer Oberfläche vereint, die Vorgangsorientierung sorgt für eine effiziente Organisation der Arbeitsabläufe und die Kundennähe von ADDISON garantiert der Kanzlei eine optimale Betreuung. Zudem bildet die Software eine ideale Basis für die Einführung der elektronischen Mandantenakte.**

In den sechziger Jahren gegründet, ist die Kanzlei Friedrichs & Rocker vor allem im Landkreis und der Stadt Aurich aktiv und betreut über hundert mittelständische Betriebe sowie zahlreiche Freiberufler. Auch die klassische Einkommensteuererklärung für Privatkunden bietet die Kanzlei an. Zwei Steuerberater und zehn Mitarbeiter arbeiten hier mit ADDISON. „Unsere Kanzlei ist schon vor einiger Zeit auf ADDISON umgestiegen und wir haben diese Entscheidung gefällt, weil wir mit der Vorgängerpflanzung von Datev massiv in neue Hardware hätten investieren müssen. Dieser Kostenaufwand schien uns zu hoch“, erinnert sich Steuerberater Heiko Rocker. Eine zukunftssichere Entscheidung: Ihr stetiges Wachstum hat die Kanzlei mit ADDISON optimal

unterstützt. Alle relevanten Bereiche wie Buchhaltung, Lohnbuchhaltung, Jahresabschluss und Steuern werden von der voll integrierten Software abgedeckt.

### Ausgangssituation

„Für uns war entscheidend: ADDISON bietet alle nötigen Module unter einer Oberfläche und wir sind nicht wie zuvor gezwungen, zwischen einzelnen Anwendungsteilen zu wechseln“, sagt Heiko Rocker. „Wir hätten damals vor allem in neue Hardware investieren müssen, weil alle Programmteile, separat strukturiert für die jeweiligen Bereiche wie Lohnbuchhaltung und Abschreibungsrechnung, jeweils individuell auf einem PC installiert waren. Als der Programmumfang wuchs, wären eine komplett neue Desktop-Hardware sowie zwei neue Server nötig gewesen. Das war uns für diese Zwecke zu kostenintensiv und stand in keiner Relation“, so Rocker. Auch das seinerzeit eingesetzte Netzwerkbetriebssystem wurde abrupt nicht mehr unterstützt – ebenfalls ein Grund für den Umstieg auf ADDISON.

„Diese Lösung hatte für uns gleich mehrere Vorteile. Vor allem war sie schlank konzipiert und auf einem zentralen Server zu installieren. Der Zugriff auf die Applikationen erfolgt über den Windows Terminal Server. Damit konnten wir unsere Hardware weiter nutzen und benötigen

bis heute keine besonders leistungsstarken Desktop-PCs“, schildert der Steuerberater. Auch das Aufspielen der Updates ist für die Kanzlei viel einfacher als früher. Musste seinerzeit jeder PC einzeln mit einem Update versorgt werden, so wird dieses heute auf den zentralen Server aufgespielt. „Das dauert eine Viertelstunde, früher haben wir ein ganzes Wochenende dafür benötigt“, erinnert sich Heiko Rocker.

#### **Alles aus einer Hand inklusive Baulohn**

Für die Mitarbeiter der Kanzlei Friedrichs & Rocker ist das moderne Konzept von ADDISON entscheidend, das alle Module unter einer Oberfläche vereint. Über Schnittstellen angebundene Programme sowie getrennte Applikationen kamen beim Umstieg daher ebenfalls nicht in Frage. „Zudem ist ADDISON baulohnfähig. Wer sich mit dieser Materie, der Sonderkasse Bau, dem Schlechtwettergeld und anderen Teillöhnen in dieser Branche befasst – und das müssen wir für unsere Mandanten – der benötigt definitiv eine Lösung, die das beherrscht“, unterstreicht Steuerberater Rocker.

Ein wesentliches Kriterium ist nicht zuletzt die lokale Vertriebsstruktur von ADDISON. „Der Vertrieb in Bremen hat uns seinerzeit optimal beraten und unterstützt. Für unsere Mitarbeiterinnen wurde ein Workshop veranstaltet, in dem jede noch so detaillierte Frage im Vergleich zu der Vorgängerlösung erörtert wurde“, erinnert sich Heiko Rocker.

#### **Vorteile**

Kundennähe zählt für ihn auch im betrieblichen Alltag: „Wenn es ein Problem gibt, dann muss ich nicht erst Routinefragen mit einem Call Center in Übersee klären, das mich nicht kennt. Ich telefoniere mit Mitarbeitern von ADDISON, die uns seit Jahren betreuen. Das ist für mich als Kunde wichtig und unterscheidet ADDISON von Mitbewerbern gerade in der Softwarebranche.“

Für die Abbildung der Prozesse sorgt die Vorgangsorientierung von ADDISON, die alle Bereiche abdeckt. Die übersichtliche Reiterstruktur organisiert die Arbeitsabläufe auf einfache Weise unter einer einheitlichen Oberfläche, so dass im gesamten Bearbeitungsprozess keine Programmwechsel nötig sind. „Jede Information oder Funktion liegt eigentlich nur einen Mausklick entfernt, das hat sich im Alltag als sehr praktisch erwiesen“, sagt Heiko Rocker. Die integrierte Datenbank ist leistungsfähig und ermöglicht zügiges Arbeiten mit den Modulen.

#### **Ausblick**

Um Abläufe und Aktenrecherche künftig papierlos zu gestalten, scannt die Kanzlei Friedrichs & Rocker alle eingehenden Papierbelege mit dem Modul Scannen-Buchen-Archivieren in ADDISON ein und speichert sie im Dokumentenmanagement-System DocuWare, das von ADDISON als voll integrierte Lösung angeboten wird. „Wir können damit schneller in Akten recherchieren und Auskünfte erteilen“, sagt Heiko Rocker. Auch das Cloud Computing mit ADDISON will die Kanzlei künftig nutzen, etwa bei der Übermittlung von Meldedaten für die Sozialversicherungsträger sowie in der Kommunikation mit den Mandanten. Damit können die Mandanten zum Beispiel die von der Kanzlei bereitgestellten betriebswirtschaftliche Auswertungen jederzeit von einer gesicherten Plattform abrufen.

*„Im gesamten Bearbeitungsprozess sind keine Programmwechsel nötig. Jede Information oder Funktion liegt eigentlich nur einen Mausklick entfernt, das hat sich im Alltag als sehr praktisch erwiesen.“*